



ÉGLISE PROTESTANTE  
UNIE DE FRANCE  
communion luthérienne et réformée

Église Protestante Unie de MAZAMET et Arentours

# Les Echos de l'Autan

HIVER 2025-2026

## NOËL

Et Jésus leur parla encore, en disant : je suis la lumière du monde ; celui qui me suit ne marchera point dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie. (Jean 8/12).



Une lumière bien pâle me direz-vous quand on regarde notre monde et les drames que vivent tant et tant de personnes, de familles, d'enfants, de peuples que ce soit à Gaza, en Ukraine, au Soudan et dans bien des pays. Bien pâle cette lumière, au regard des illuminations de nos villes en cette période de l'année, bien pâle pour ceux qui cherchent à manger ou à se loger ici chez nous, bien pâle pour ceux qui proches de nous traversent des temps difficiles dans leur famille ou dans leur vie.

Jésus lumière du monde, c'est parce que nous savons à travers les témoignages des évangiles qu'il l'a été pour des bergers, pour des mages, pour des aveugles, des paralysés, des muets, des femmes, des hommes ... qu'il l'a été pour Luther, Calvin et tant d'autres témoins jusqu'à nous amener encore en 2025 à faire de Noël une fête lumineuse pour célébrer la naissance de Jésus, sans en connaître la date exacte, mais en sachant qu'il peut naître et illuminer nos vies aujourd'hui encore.

Jésus, lumière pour nos vies et pour le monde. Il est le sujet de notre foi. La foi, disait un de nos contemporains ce n'est pas connaître Dieu ou Jésus, c'est vivre dans l'assurance que Dieu nous connaît et donc vivre de sa grâce. Et cette grâce est manifeste lorsque Jésus dit, non pas Je suis la lumière du monde, mais vous êtes la lumière du monde

(Matthieu 5/14) autrement dit Je vous fais confiance pour éclairer les chemins sur lesquels le monde avance, même lorsqu'il traverse des zones d'ombre. J'avais lu ou entendu Michel Bertrand dire attention, veillez et priez pour que cette lumière ne s'éteigne pas et ne permette plus d'avancer sur le chemin de la vie, mais ne soyez pas des illuminés qui éblouissent et aveuglent au risque que ceux qui cherchent leur route soient obligés de s'arrêter et rebroussent chemin.



Par contre vous serez lumière si, comme Jésus, vous reconnaissiez en tout homme, toute femme, quels que soient son origine, son histoire, ses handicaps, un être capable d'aimer et digne d'être aimé, si vous ne perdez pas de vue le goût de la rencontre, même fortuite, de l'accueil, de la bienveillance. Pour n'avoir jamais à dire j'aurais voulu être, j'aurais voulu faire, avoir des regrets il suffit d'être aujourd'hui, chaque jour.



En ce temps de Noël soyons de belles lumières et qu'elles ne perdent pas de leur clarté tout au long de l'année qui vient.

JOYEUX NOËL !  
Jean-Jacques BONNEVILLE

**VEILLÉE DE NOËL**  
**Mercredi**  
**24 Décembre 2025**  
**Temple St Jacques - 20h**

**ASSEMBLÉE  
GÉNÉRALE**  
**Dimanche 1<sup>er</sup> mars**  
**2026**  
**Temple St Jacques**

**LES JOURNÉES  
PAROISSIALES**  
**les 28 et 29 MARS 2026**  
**MAZAMET**  
**Palais des Congrès**

# La rentrée des 20/50

Septembre et octobre étant passés, l'organisation familiale entre travail, école, loisirs et EPUMA étant calée, il était donc temps pour les 20/50 de se retrouver pour la traditionnelle soirée grillade à la salle de la Tourette ! Ce fut chose faite le samedi 22 novembre pour un moment de partage et de convivialité autour d'un feu de cheminée et de bonnes choses à griller. Ce fut aussi le moment de faire le bilan de l'année passée et surtout du succès du week-end dans les Cévennes. Nous étions bien plus nombreux de l'EPUMA cette année et déjà les questions fusent dans tous les sens : est-ce qu'on repart ? Tu as trouvé où nous emmener ? Est-ce que nous sommes obligés de tout faire avec les 20/50 ? Les réponses à ces nombreuses questions viendront en temps voulu mais OUI nous y retournerons avec un joli programme.

La soirée raclette est prévue courant février ou mars. Mais surtout un constat s'impose à nous : comment faire venir plus de monde à nos soirées ?

Des soirées jeux de sociétés sont proposées, des débats sur des thèmes opposant ou rassemblant les parents et les ados....

Mais déjà un beau projet pour le mois de juin : la visite du temple de Vabre, une petite promenade dans les environs et bien sûr un repas partagé à Vabre ou ailleurs. Nous sommes aussi à la recherche d'un nom plus accrocheur, pour rassembler plus de monde, pour que les membres de la paroisse nous rejoignent sans forcément de limite d'âge. Alors chers amis de l'EPUMA, si vous avez des suggestions à nous proposer n'hésitez pas à nous faire part de vos idées. Passez de belles fêtes de fin d'année auprès des personnes qui vous sont chères.

Anne NOËL

## Présentation Pasteure Françoise Pujol

(«Pasteure» : c'est le titre officiel)

Ayant exercé mon ministère dans le consistoire du Tarn (Albi et Lauragais) pendant 21 ans, à partir de 1998, beaucoup parmi vous me connaissent déjà un peu, d'autant qu'il m'est arrivé de donner des coups de main dans votre secteur.

De plus, j'ai plusieurs coins où reposer ma tête dans les Monts de Lacaune, mes grands-parents étant tous originaires de cette région, même s'ils l'ont quittée très jeunes.

Moi-même j'ai passé mon enfance principalement à Montpellier. J'ai été institutrice dans l'Hérault avant de suivre des études de théologie à Genève et Montpellier.

J'ai débuté comme pasteur à Brest et Quimper. Après les années tarnaises j'ai été pasteure à Millau et à Meyrueis de 2019 à 2024.

Des problèmes de santé m'ont obligée à m'arrêter.

Depuis juin 2024 j'ai exercé bénévolement et à un rythme modéré dans la Montagne du Tarn et à Montpellier.

Ma santé s'étant nettement améliorée je suis heureuse de pouvoir venir parmi vous pendant un trimestre. Pour aller le mieux possible, il me faut courir, marcher, pédaler un peu tous les jours et.... ne pas me coucher trop tard !

Mais c'est toujours avec un grand plaisir que je prépare et préside des cultes, partage sur la Bible, visite et accompagne des personnes etc. Je me réjouis donc d'être parmi vous, de retrouver mes collègues du Tarn et de pouvoir les épauler un peu.



## Commémoration du 11 Novembre



## Mot du Trésorier

Chers paroissiens,

Cette fin d'année s'annonce sous les meilleurs auspices, en effet, notre vente d'automne malgré une affluence un peu moindre par rapport à l'année dernière semble sur le plan financier tenir ses promesses. Je ne rentrerai pas dans le détail car les comptes ne sont pas terminés.

Je tiens ici à remercier toutes les personnes qui se sont dévouées sans compter leur temps ni toute l'énergie qu'il faut pour réussir une belle journée telle que nous l'avons vécue.

Les finances de notre paroisse sont saines, vous le savez, cette année la vente de la maison de Mr Gérard Balfet nous permet d'entreprendre de nombreux travaux d'entretien indispensables pour conserver notre patrimoine immobilier en bon état. Tout cela a un coût loin d'être négligeable. Tout ceci ne peut se faire que grâce à vous et votre soutien financier.

Je profite de cet espace pour vous préciser que vous pouvez toujours faire un don en fin d'année. Ce don est déductible à 66% de votre revenu imposable. Pour éviter tout problème le chèque doit être daté impérativement au plus tard le 31 décembre 2025 et doit nous arriver au plus tard le 5 Janvier 2026. Au-delà le chèque sera enregistré sur l'année 2026.

Encore un grand merci à vous tous et... Bonnes fêtes !

Bien fraternellement, Christian Farenc

## ECCLESIOLES 2026

Chères et chers amis (ies)

Comme promis voici les dates de nos prochaines réunions **le jeudi 11 décembre** nous aiderons Flo à nous parler de Rachel et Léa, **le jeudi 15 janvier 26** nous aiderons Bernadette sur Joseph et ses frères, **le jeudi 12 mars** avec Anne nous parlerons de Annon, Tamar et Absalon, **le jeudi 2 avril** avec JPP nous serons avec Jacques et Jean **le jeudi 21 mai** nous aiderons MF à nous parler du fils prodigue et de son frère. **Quant au mois de juin**, mois de notre repas traditionnel la date n'est pas encore fixée, mais Bernadette nous parlera de Marthe et Marie.

**Réunions toujours chez Claudine, à 20h**

Pour la prochaine fois MH et Françoise feront un gâteau

Bien amicalement, Michel

## Dans nos familles

### Inhumations :

M. Camille RAYNAUD (76 ans) ..... le 8 octobre 2025  
Mme Jeannine BALFET (91 ans) ..... le 10 octobre 2025  
M. Daniel POLI (77 ans) ..... le 13 octobre 2025  
Mme Elisabeth FAURE née VENE (82 ans) ..... le 26 octobre 2025  
M. Fernand MAFFRE (93 ans) ..... le 13 novembre 2025  
M. Jacques SABATIE (91 ans) ..... le 1<sup>er</sup> décembre 2025

**Baptême d'adulte :** Nathalie LEMIER le 7/12 2025

## PASTEUR POUR L'ENSEMBLE SUD-TARN :

Poste vacant.

Contactez Jean-David Raynaud : 06 42 52 04 79

## SECRÉTARIAT :

secretariatepumae@gmail.com

Tél. 05 63 61 65 47

21, av. A. Rouvière - ouvert de 14h à 16h : les mardis (Entraide) et jeudis (secrétariat). hors vacances scolaires.

## SITE INTERNET PAROISSIAL :

<https://mazametalentours.epudf.org>

## CONSEIL PRESBYTÉRAL :

Béziat Vincent (Vice Président) 06 80 11 84 46

Blavy Claude 06 72 71 53 64

Cormouls-Houlès Laurence 06 83 52 35 65

Farenc Christian (Trésorier) 06 07 43 74 66

Lauverjat Roselyne (Présidente) : 06 14 72 20 79

Piche Fanny : 06 06 72 62 78

Raynaud Jean-David (Secrétaire) : 06 30 69 27 93

Sènes Anne-Lise : 06 38 64 20 75

## Co-présidence de l'ensemble Sud-Tarn

Claude BLAVY : 05.63.98.27.01

## Aumônerie hospitalière protestante du Tarn :

Contacter Cécile Montchaud (Eglise Evangelique Libre) :

Au : 06 07 49 49 46 - Mail : cecile.montchaud@wanadoo.fr

## Pour les visites à nos paroissiens :

contacter Florence BERBESSOU au 06 12 51 70 50

## Aumônerie Maison de retraite du Refuge

contacter Jeannine PRUNIER au 06 30 80 19 61

## • Entraine protestante :

Permanence le mardi de 14h30 à 16h, 21, av. A. Rouvière

Florence Berbessou : 06.12.51.70.50

## • ACAT (Action Chrétienne pour l'Abolition de la Torture)

Jean-David Raynaud : 06.30.69.27.93

## • CIMADE (Comité inter-mouvements auprès des évacués)

Pour le Tarn : 06 21 89 10 81 Permanence les 1<sup>er</sup> et 3<sup>ème</sup> lundis du mois à la Maison des associations de Mazamet.

## • SCOUTISME (Louveteaux/Eclaireurs/B.A.U.)

Edith de Falguerolles : 05.63.98.52.19 - edith.alquier@eeudf.org

## • AGAPE (Association Culturelle et Centre Culturel LAGOUTINE)

Serge Batut : 06.78.17.24.74

## Les Échos de l'Autan :

si vous avez des articles pour le journal paroissial,  
merci de les envoyer, dans la mesure du possible,  
par e-mail (et en pièce jointe)

à Martine Amalric : atie@atieprocess.com  
et Christian Lauverjat : c.lauverjat@orange.fr

**Responsable de la publication** Christian LAUVERJAT  
21, av. A. Rouvière Mazamet - c.lauverjat@orange.fr

# Le mot de la Présidente

Chers paroissiens,

Ce mot est pour moi l'occasion de remercier toutes les personnes qui s'engagent dans la vie de notre paroisse, chacun à sa manière et selon ses dons.

Malgré l'absence de pasteur depuis bientôt 2 ans, l'évangile a pu être annoncé au cours des cultes hebdomadaires le dimanche, les jeudis au Refuge, à l'EHPAD de Saint Amans 1 fois par mois, auprès des familles endeuillées et cela grâce à nos prédicateurs laïques et à nos pasteurs retraités uniquement de l'EPUDF mais pas de l'EPUMVT\*... D'ailleurs, leur contrat à durée déterminée a été reconduit pour un an de plus.

Depuis l'automne, nous avons rencontré les membres du conseil soit pendant le culte de la Réformation à Brassac suivi d'une conférence animée par le pasteur Paolo MORLACCHETTI sur l'histoire des Vaudois, soit pour mettre en place l'aumônerie sur les établissements liés au CHIC (SMR de Mazamet, les Monges, la Villégiale, l'hôpital du Pays de l'Autan).

Mme Cécile MONTCHAUD, est l'aumônière de ces établissements. Elle prendra ses fonctions le 05.01.2026.

Jean- David et moi avons participé au synode régional à Temple sur Lot. Vous trouverez dans ce journal, son témoignage.

Les rencontres œcuméniques se poursuivent le 3<sup>ème</sup> jeudi de chaque mois et lors des commémorations du 11.11.2025 avec l'Armée du Salut et l'Eglise Catholique.

L'ACAT, la CIMADE, l'Entraide continuent leur engagement sur la cité. Malheureusement, MAMRE a décidé de dissoudre son association le 09.10.2025 après 25 ans de bons et loyaux services auprès du Dr Léa.

La fin de l'année 2025 a été riche en concerts et rencontres tels

que le concert des Restos du cœur organisé par AGAPE, cheminons vers Noël ou le concert de l'Avent.

La fête d'hiver à la salle de Bout du Pont de l'Arn a été un moment fraternel avec un culte présidé par le pasteur Benoît Ingelaere et la participation des enfants de l'école biblique, des post-KT, de la chorale. Les stands étaient bien achalandés, le repas bon. Le loto a été lancé par un animateur hors pair !

Le bureau d'AGAPE a décidé de démissionner bien qu'il ait «remonté» l'association. En effet, de 2018 à ce jour, l'on comptait près de 100 adhérents. Un nouveau bureau a été élu pour prolonger la vie d'AGAPE.

Le regroupement de Mazamet et Alentours que je pensais fini, ne l'est pas encore mais il est en bonne voie.

Un particulier est intéressé pour acheter Lagoutine tout en s'engageant à garder les Restos du cœur et AGAPE pendant 2 ans. Ce qui nous permettrait d'avancer les projets immobiliers.

En 2026, le CP va réfléchir à l'organisation des travaux de Rouvière, de Saint Jacques et du presbytère de Saint-Amans.

Nous accueillerons la pasteure Françoise Pujol les trois premiers mois de l'année 2026. Elle habitera au presbytère de Rouvière.

Que la Paix, la joie, la tendresse de Dieu données à Noël vous accompagnent tout au long de 2026. Aujourd'hui encore, «je crois qu'il y a une source qui jaillit dans ma (notre) vie, que l'amour est plus fort que la mort, que la foi soulève les montagnes, que la paix l'emporte sur la violence, que le pardon est plus fort que le jugement» (extrait de la prédication du pasteur Benoît Ingelaere du 30.11.2025). \*Eglise Protestant Unie Montagne Vallée du Tarn

Roselyne LAUVERJAT

## LA CROIX DE L'AVENT DE L'ACTION DES CHRÉTIENS POUR L'ABOLITION DE LA TORTURE (ACAT)

Pour nous chrétiens qui défendons les droits humains, ce temps d'Avent est une occasion de penser à ces personnes séparées de leur famille, emprisonnées et torturées. Ainsi, rappelons-nous que les personnes que nous accompagnons ont toujours besoin de nous. Nous sommes encouragés de nous mobiliser pour défendre leurs droits humains jusqu'à la victoire.

### 1<sup>er</sup> DIMANCHE DE L'AVENT - TUNISIE

Incarcérée en Tunisie depuis le 11 mai 2024, Sonia Dahmani est avocate, défenseure des droits humains et chroniqueuse à la télévision et à la radio. Connue pour son franc-parler, elle dénonce dans ses interventions médiatiques les abus des régimes successifs en matière de droits fondamentaux, en particulier le traitement réservé par le gouvernement tunisien aux migrants originaires d'Afrique subsaharienne.

En novembre, elle a quitté la prison après avoir obtenu une libération conditionnelle. Mais reste soumise à un contrôle judiciaire. L'ACAT-France se réjouit de cette libération

### 2<sup>ème</sup> DIMANCHE DE L'AVENT - PAKISTAN

Shagufta Kiran, une infirmière chrétienne pakistanaise de 41 ans, est mariée et mère de quatre enfants. Le 18 septembre 2024, elle a été condamnée à mort et à une amende de 300 000 roupies (plus de 950 euros) pakistanaises pour blasphème sur WhatsApp. La situation des chrétiens au Pakistan est très préoccupante. Le pays est classé 8<sup>ème</sup> parmi ceux où la persécution des chrétiens est la plus extrême, selon l'Association Portes Ouvertes. Pions pour elle.

### 3<sup>ème</sup> DIMANCHE DE L'AVENT - MEXIQUE

Victime de détention arbitraire, de torture et d'un montage politico-médiatique, Israel Vallarta a passé près de 20 ans en détention provisoire. Vendredi 1er août 2025, une juge du tribunal de la ville de Toluca l'a enfin libéré et acquitté.

L'ACAT-France se réjouit de cette libération mais continue à appeler à la vigilance en ce qui concerne le respect des droits humains au Mexique, où la détention arbitraire, la torture, le harcèlement judiciaire sont encore amplement pratiqués.

Réjouissons-nous et persévérons.

### 4<sup>ème</sup> DIMANCHE DE L'AVENT - GUINÉE

L'enlèvement de l'éminent avocat Maître Mohamed Traoré, survenu dans la nuit du 20 au 21 juin 2025 à Conakry, ainsi que les tortures qu'il a subies, ont provoqué une onde de choc dans toute la société guinéenne. Il a été retrouvé le 21 juin gravement blessé à Bangouyah, ville située à environ 170 kilomètres de la capitale. Cette affaire illustre la brutalité croissante de la Junte militaire au pouvoir envers les voix critiques. Pions pour lui.

*Le samedi 20 décembre de 10h à 12h dans les locaux de l'Église Protestante, 21 av. Albert Rouvière aura lieu la prochaine réunion du groupe ACAT de Mazamet. N'hésitez pas à venir nous rencontrer.*

# Nouvelles d'AGAPé



**Le mois de novembre 2025 a vu la conclusion  
des mandats du Conseil d'administration de notre association.**

Au cours de ces deux mandats successifs, sous la conduite de Jean Paul RIOLS, AGAPE a été relancée, portant son nombre d'adhérents avoisinant les 100. Au terme de cette période, le CA était renouvelable dans sa totalité. Catherine Alran, Jean Pierre Dougados, Nicole Favre, Chérifa Noui, Jean Paul Riols, Anne Lise Senes et Claudine Tek ont choisi de ne pas poursuivre l'aventure. Cette équipe doit être remerciée pour son engagement, sa disponibilité et son efficacité.

Le 27 novembre se présentaient au suffrage de l'Assemblée Générale Extraordinaire les candidats suivants : Christian Lauverjat et Serge Batut conseillers sortants ;

Rachel Aime-Cabrol (EEUDF), Magali Beges, Jean Marc Bessière, Marie Françoise Cormouls Houlès, Roland Grellet, Sylvain Guiraud et René Pilote. Ces conseillers ont été élus à l'unanimité.

**Le nouveau bureau sera constitué de :**

**Serge Batut, Président – Christian Lauverjat, Vice Président**

**Marie Françoise Cormouls Houlès, Secrétaire – Magali Bèges, Secrétaire adjointe**

**René Pilote, Trésorier.**



**Une nouvelle page d'AGAPE est à écrire.**

La nouvelle équipe se veut novatrice, avec des membres issus de l'Eglise, des mouvements de jeunesse et de la société civile. Gageons que ces ouvertures permettront une action élargie, dans et hors les murs.

AGAPE est hébergée par le centre Lagoutine. A ce jour nous ne connaissons pas l'avenir de ce bâtiment dont la vente a été votée lors d'une AG de l'EPUMA. A court ou moyen terme, il faudra nous réorganiser, mais Lagoutine fera partie du projet tant que nous en aurons la disponibilité. La nouvelle équipe se prépare pour vous proposer un programme riche et éclectique. Chers adhérents ou sympathisants, nous comptons sur votre soutien et votre présence pour nous aider à mener à bien notre projet.

Le temps de bien mettre en place le CA et nous reviendrons vers vous pour proposer nos idées d'animation. D'ores et déjà nous vous donnons rendez vous le 3 février 2026 pour notre AGO qui sera suivie d'un moment festif autour d'une galette des Rois.

Pour résumer tout cela, un seul mot :

*Pour le CA, Serge Batut*



## AGAPE / ANIMATIONS DU MARDI APRÈS-MIDI 1<sup>er</sup> trimestre 2026

**Mardi 6 Janvier à 14h30. Reportage :**

« PERROS-GUIREC, la Bretagne mystérieuse »  
Par Jeannine et Jean-Louis PRUNIER.

**Mardi 13 Janvier à 14h30. Reportage :**

« TRECK au TASSILI des AJJERS,  
de DJANET à ESSENDILENE (Algérie) »

Par Roland DOMON

**Mardi 20 Janvier à 14h30. Conférence :**

« Impressions et Transmission, la XYLOGRAPHIE,  
une histoire de Femmes »

Par Anne GANECHINE

**Mardi 27 Janvier à 14h30. Reportage :**

« Un voyage au VIETNAM et CAMBODGE » (1h14)  
par Jean-Claude REBERGA

**Mardi 3 Février à 14h30. Relâche**

**Mardi 10 Février à 14h30. Conférence :**

« Gaston VEDEL » Un Tarnais au destin exceptionnel,  
pionnier de l'aérospatial, agent des services secrets, chef dans la  
résistance, déporté des camps de la mort, survivant aux expériences  
médicales nazis. Après la guerre, il deviendra chasseur de collaborateurs  
d'Agents de la Gestapo, ancien Maire de Saint-Paul-Cap-de-Joux,  
par Jean-Claude SIE

**Mardi 17 Février à 14h30. Une Dictée vous sera proposée !**

**Mardi 24 Février à 14h30. Relâche**

**Mardi 3 Mars à 14h30. Conférence :**

«Le Chocolat» Suite et Fin de la première partie  
par Béatrice MEILLAND

**Mardi 10 Mars à 14h30. Reportage :**

«Reconstruction d'un avion de légende»  
Par Didier FERRAND

**Mardi 17 Mars à 14h30. Reportage :**

« Une traversée en cargo porte-conteneurs  
du Havre à Malte via le Détrroit de Gibraltar »  
Navigation, vie à bord et découverte de l'archipel maltais,  
par Jean-Claude COUZINIE

**Mardi 24 Mars à 14h30. Conférence :**

«Hier et aujourd'hui, la Franc-maçonnerie chez nous»  
par Patrick MORON

**Mardi 31 Mars à 14h30. Généalogie :**

« L'Histoire d'un ancêtre Bagnard,  
la Vie au bagne au XIX<sup>e</sup> siècle »  
par Madame. Gisele CAMP

**! Important : pour nos prochaines animations, nous recherchons des reporters ou conférenciers**

**RDV au Centre CULTUREL, 19, rue de Lagoutine 81200 MAZAMET**

**Contact pour ce programme : Christian LAUVERJAT : 06 89 90 04 07 c.lauverjat@orange.fr**

## CULTES du 1<sup>er</sup> trimestre 2026

**DIMANCHE 4 JANVIER**

**10h30 Au Temple A. Rouvière (Ste. Cène)**

**DIMANCHE 11 JANVIER**

**10h30 Au Temple A. Rouvière**

**DIMANCHE 18 JANVIER**

**10h30 Au Temple A. Rouvière**

**Culte Intergénérationnel**

**DIMANCHE 25 JANVIER**

**10h30 Au Temple A. Rouvière**

**DIMANCHE 1<sup>ER</sup> FEVRIER**

**10h30 Au Temple A. Rouvière (Ste. Cène)**

**Et au Temple de LABASTIDE ROUAIROUX**

**DIMANCHE 8 FEVRIER**

**10h30 Au Temple du Pont de l'Arn**

**Culte Intergénérationnel**

**DIMANCHE 15 FEVRIER**

**10h30 Au Temple A. Rouvière**

**DIMANCHE 22 FEVRIER**

**10h30 Au Temple A. Rouvière**

**DIMANCHE 1<sup>ER</sup> MARS**

**9h30 Au Temple St Jacques**

**ASSEMBLEE GENERALE DE NOTRE PAROISSE**

**DIMANCHE 8 MARS**

**10h30 Au Temple A. Rouvière**

**DIMANCHE 15 MARS**

**10h30 Au Temple A. Rouvière**

**DIMANCHE 22 MARS**

**10h30 Au Temple A. Rouvière**

**Culte Intergénérationnel**

**DIMANCHE 29 MARS**

**CULTE UNIQUE (horaire à venir)  
au Palais des Congrès/MAZAMET**

**JOURNÉES PAROISSIALES**

**CULTES EN MAISONS DE RETRAITE**

**Tous les jeudis A.M. :**

**- Au Refuge de MAZAMET, à 15h**

**- A la Résid. du Parc - St. AMANS SOULT,  
les 15/01, 19/02 et 19/03 à 16 h.**

**ATTENTION,  
reprise des Cultes au Temple St. Jacques  
le Dim. 05 /04/2026**



## MAMRÉ

### Assemblée Générale extraordinaire du 9 octobre 2025

Cotisants : 13 - Présents : 7 - Représentés : 4

Le point sur le nombre des cotisants et donateurs ayant fait apparaître une baisse régulière au fil des ans, par voie de conséquence, les finances étant en baisse avec un manque important de réserve pouvant nous servir à combler ce manque, les membres du bureau étant de plus en plus âgés, il est donc proposé la dissolution de notre association MAMRE.MF vote à mains levées :

pour : 11 - abstention : 0 - contre : 0

**A ce jour le 9 octobre 2025, il est donc décidé à l'unanimité de la dissolution de l'association**

**ANALAMAHITSY-MAZAMET REUNIS.**

**MADAGASCAR-FRANCE. MAMRE.MF**

Un dernier envoi financier va être effectué au docteur Léa à Madagascar et le solde sera versé à l'Association Protestante Entraide et Education à Mazamet, 21 av. Albert Rouvière 81200 MAZAMET.

**Complément d'information** : un récépissé de déclaration de dissolution a été envoyé par les services de la préfecture le 18 novembre 2025.

## JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE

Pour 2026 les dames du Nigeria nous proposent de les suivre pour la Journée Mondiale de Prière. Le thème "Venez ! Je vous donnerai le repos". La célébration aura lieu le vendredi 6 mars 2026, à l'église St Sauveur, à Mazamet à 18h.

Comme d'habitude la célébration sera suivie d'un moment convivial autour des spécialités du pays.

Nous vous y attendons nombreux. Bonnes fêtes de fin d'année.

Jeannine Prunier - 06 30 80 19 61



## L'ENTRAIDE

**1/ Nous tiendrons notre assemblée générale élective courant 1<sup>er</sup> trimestre 2026.**

Nous espérons que de nouvelles personnes intéressées nous rejoindront ou nous remplaceront..

**2/ En janvier, nous allons remettre en place une équipe de visiteurs.** Toute personne ayant un peu de disponibilité sera la bienvenue.

Pour ces deux points, Merci de prendre contact avec **Florence Barbessou : 06 12 51 70 50**

**ENSEMBLE**  
MAGAZINE PROTESTANT RÉGIONALE  
SUD-OUEST

**Olivétan**

Bulletin d'abonnement ou réabonnement Pour l'année 2026

Je m'abonne pour 1 an (10 numéros + accès numérique) avec la formule :

- Abonnement simple (+ mémento régional)  46 €
- Abonnement 100% numérique  29,99 €
- Abonnement de soutien (+ mémento régional)  70 € et plus

Les modes de paiement possibles :

1. **Carte bancaire**, sur le site du magazine (paiement en ligne sécurisé) : <https://ensemble.presseregionaleprotestante.info/s-abonner>
2. **Chèque**, à l'ordre d'Olivétan, à l'adresse suivante : **Olivétan - Ensemble, 20 rue Calliet, 69001 Lyon**

### Mes coordonnées

M  Mme  M et Mme

NOM ..... Prénom .....

Adresse .....

Code Postal .....

Ville .....

Téléphone .....

Courriel .....

Paroisse .....

# REUNION DE REFLEXION N° 2 : CENTRE CULTUREL LAGOUTINE - 7 OCTOBRE 2025

Présents : Alran Didier - Batut Serge - Béziat Vincent - Berbessou Florence - Estrabaud Florence (Mairie) Estrabaud Josiane - Favre Nicole - Farenc René - Lauverjat Christian - Lauverjat Roselyne (Pdte CP) - Piche Fanny Reberga Claudie - Riols Jean-Paul - Rouquette Françoise (Mairie) - Tek Claudine.  
Restos du Cœur : Debras Jean-Jacques - Moullier Thomas - Thomas Claude - Prat Anne-Marie - Pailhé Nicole.



## PREAMBULE :

La Présidente du Conseil Presbytéral refait un historique du processus de mise en vente de Lagoutine. Le bien appartenait pour 80% à EPUMA et pour 20 % à des propriétaires divers, ce qui empêchait la vente effective du bâtiment.

Une première action a été de rechercher ces propriétaires ou leurs héritiers afin de transmettre la pleine propriété à EPUMA. Une fois cette mission menée à terme, le processus de mise en vente a été repris. Le projet de vente a été voté par l'Assemblée Générale du 9 mars 2025. Le 17 juin 2025, une réunion s'est tenue en présence de représentants d'EPUMA, des Restos du Cœur, d'AGAPE et de la Mairie afin de débattre sur une solution pour les Restos du Cœur.

**Rappel :** Une convention établie entre EPUMA et AGAPE confie la gestion du bâtiment à cette dernière. Une convention entre AGAPE et la mairie permet la mise à disposition de locaux aux Restos du Cœur présents sur le site depuis 25 ans. Lors de cette réunion du 17 juin, il s'agissait de trouver un compromis pour les 3 parties (Restos, EPUMA, AGAPE). La Mairie de Mazamet confirmait ne pas avoir de solution pour relocaliser les Restos, il en serait de même pour Aussillon.

## A la suite de cette réunion :

Les Restos du Cœur devaient se rapprocher de leur direction afin de se positionner. Christian Lauverjat a proposé la constitution de 3 lots (n°1 Restos, n°2 AGAPE, N°3 EPUMA).

Le bâtiment serait alors soumis au régime de co-propriété entre AGAPE, Restos et EPUMA (ou acheteur). EPUMA consciente du problème des Restos poursuivait tout de même sa recherche d'acquéreurs. Rendez-vous était pris le 7/10/2025 pour faire le point.

## Réunion du 07/10/2025

### DISCUSSION

**1/ Les Restos du Cœur n'ont pas de solution à proposer.** Ils sont là pour connaître l'évolution de la situation. Ils ne sont pas en mesure d'acheter les locaux, cette procédure n'étant pas en vigueur dans leur structure nationale. Ce sont les communes qui mettent des bâtiments à leur disposition. L'hypothèse d'une location n'est pas envisageable, le coût n'en serait pas supportable. Les Restos ne veulent pas perdre leur implantation locale. Ils souhaitent rester sur Mazamet/Aussillon pour bénéficier des dessertes par bus dont ne disposent pas les communes environnantes. (pour mémoire, les Restos de Labruguière fonctionnent sans ce type de structure). Ils souhaitent trouver une solution avec les communes ou le département, ou, trouver un privé capable de les accueillir avec l'aide de la commune. Cependant, trouver un privé qui achèterait l'ensemble immobilier pour une rémunération de 1900 euros par an (défraiement alloué à AGAPE actuellement) semble hypothétique. De son côté la Mairie dit ne pas avoir de locaux disponibles et il n'y a pas d'ouverture du côté du Département.

L'idéal pour les Restos serait de rester in situ si un acheteur acceptait de les maintenir sur place, sachant qu'un déménagement serait compliqué. Une relocalisation dans des locaux communaux serait une alternative. Ils soulignent leur rôle d'intérêt public et social (accueil de 200 familles).

Cela serait dommageable si leur action devait s'interrompre.

## 2/ Proposition C.Lauverjat

Au vu de la position des Restos du cœur exposée ci-dessus, la cession (à leur bénéfice) des locaux occupés pour 1 euro symbolique n'est pas viable.

Reste une possibilité : ne faire que deux lots.

Le premier rassemblerait AGAPE et Les Restos du cœur AGAPE se verrait attribuer la salle du premier étage et son accès par l'escalier, la gestion des Restos continuerait comme aujourd'hui par l'intermédiaire d'AGAPE.

Les Restos du cœur conserveraient leur implantation.

Le deuxième, à savoir le rez-de-chaussée serait mis en vente. Il s'agirait là de trouver un compromis qui éviterait une vente sèche.

## 3/ EPUMA

Une évaluation du bâtiment a été faite entre 110000 et 150000 €. 3 acheteurs se sont manifestés.

- L'OPH qui souhaite faire des appartements.

- Un particulier, dont l'offre est plus basse, qui conserverait une partie pour son usage personnel et transformerait le reste en logements. Celui-ci laisserait les Restos et Agapé en place le temps des travaux. Cette solution ne serait retenue que s'il y a une garantie de bonne fin de la vente. Il existe pour cela une procédure notariale à mettre en œuvre.

- Un particulier qui accepterait de louer l'étage à AGAPE mais n'accepterait pas la présence des Restos.

Les 3 possibilités excluent le maintien des Restos sur place à long terme.

L'accès à la propriété par les Restos du cœur, hypothèse écartée (voir ci-dessus), entraînerait une mise aux normes des locaux et une cohabitation en co-propriété (notamment l'accès).

D'un commun accord Epuma et les Restos conviennent que cela ne semble pas possible.

Il reste aux Restos à trouver une relocalisation avec l'aide peu probable des administrations locales ou départementales.

EPUMA confirme privilégier une vente non pas au plus offrant, mais à celui qui accepterait de sauvegarder l'implantation des Restos.

C.Tek et D. Alran soulignent qu'il n'y a pas d'urgence à vendre et qu'une décision rapide n'est pas nécessaire. F. Berbessou propose que si l'affaire ne se fait pas avec l'OPH, il faut retarder la vente pour se laisser une chance de trouver un acheteur acceptant la présence des restos.

EPUMA précise que son souhait est de ne pas laisser aux jeunes une paroisse avec un volume de bâtiments de gestion coûteuse. Précision est apportée sur le fait que la mise en vente n'a pas été diffusée et qu'une offre élargie permettrait peut-être de toucher un plus grand nombre d'acheteurs potentiels.

L'acheteur OPH est la solution la plus avancée.

Des propositions pour rechercher un compromis sont avancées : séparation matérielle de la cour ou substitution par l'OPH à l'association AGAPE dans la convention qui la lie à la Mairie.

Ces propositions ne sont pas recevables dans la mesure où l'OPH a confirmé, suite à une demande d'EPUMA , ne pas vouloir le maintien des restos sur site.



Serge Batut

# Synode Régional 2025

Chaque année, le numéro de décembre des Échos de l'Autan vous offre le récit du synode régional, un moment unique que vous ne trouverez nulle part ailleurs. Cette fois, c'est au Temple-sur-Lot que les délégués se sont retrouvés, du vendredi 7 au dimanche 9 novembre. Parmi eux, Roselyne et Jean-David, nos représentants locaux. Ce dernier, nommé vice-modérateur, nous raconte comment il a vécu cette aventure inattendue.

« Quelques semaines avant le synode mon téléphone se met à sonner. Le numéro qui s'affiche est inconnu. Je décroche machinalement, m'attendant à entendre, une fois de plus, les arguments d'un commercial insistant pour m'inciter à un achat ou les promesses mirifiques d'un nouveau fournisseur de téléphonie ou d'énergie.

Rien de cela ! À l'autre bout du fil, Anne-Marie Feillens, la Présidente de la région Sud-Ouest. Les questions fusent dans ma tête, bien avant que je ne sache l'objet de son appel. Aurait-on oublié de renvoyer un document en vue du regroupement ? Une information ou une explication précise dont elle aurait besoin sur-le-champ ?

Rien de tout cela. Mais alors que veut-elle ? Elle souhaitait juste savoir si j'accepterais d'épauler le pasteur Pascal Lefebvre (Bordeaux) en tant que vice-modérateur au synode. Je suis pris au dépourvu. Elle m'explique en deux mots en quoi cela consiste et termine en me disant que je peux prendre le temps nécessaire pour y réfléchir et donner ma réponse.

Les jours qui ont suivi ont été marqués par de nombreux questionnements. Pourquoi me le demander à moi ?

Dois-je accepter ou refuser ? Qu'est-ce que cette responsabilité allait changer ? Les interrogations ne manquaient pas.

Finalement, j'ai accepté, histoire d'avoir une nouvelle expérience à mon actif de retraité.

Me voilà donc nommé vice-modérateur... aux côtés d'un pasteur dont l'énergie et la verve frôlent parfois celles d'un influenceur plus que celles d'un modérateur traditionnel et de la présidente du CP de Libourne, elle aussi vice-modératrice.

Occuper le « perchoir » présente à la fois un avantage et un inconvénient. L'avantage ? c'est de pouvoir observer tout ce qui se passe dans la salle : ceux qui s'assoupissent après un bon déjeuner ou de fatigue, les sourires en coin, les regards complices, et même les brèves expressions de contrariété. Ces réactions sur les visages, en disent long sur les relations entre les délégués. Cette observation n'est évidemment possible que si le médiateur est un « moulin à paroles », ce qui fut le cas lors de ce synode.

L'inconvénient ? Il faut garder la plupart du temps une neutralité absolue tout au long du synode, une « poker face » (comme disent les jeunes) pour ne pas influencer les délégués.

A la fin du synode, au moment des «au-revoir», je croise Fidy qui me glisse «Alors, l'an prochain c'est toi le modérateur ?» Ma réponse fuse, sans hésiter : « Surtout pas ! ».

Cette expérience a certes été enrichissante mais après trois synodes et trois expériences bien différentes (à Bordeaux, j'y suis arrivé un peu comme un néophyte, sans vraiment savoir ce qui m'attendait ; à Foix, j'ai endossé le rôle de simple délégué ; puis à Temple-sur-Lot, celui de vice-modérateur), il est temps de réfléchir à laisser éventuellement ma place »

Le synode a été riche en débats et en réflexions. Anne-Marie Feillens a ouvert les travaux en rappelant que l'Église doit aujourd'hui

accueillir des « nouveaux venus », parfois perçus comme des étrangers, tout en préservant son identité. Elle a insisté sur l'importance de l'unité visible de l'Église, un impératif évangélique qui appelle à un témoignage courageux et engagé face aux crises du monde. Elle a aussi cité Karl Barth : « D'une main, la Bible ; de l'autre, le journal », pour souligner la nécessité de relier foi et actualité. Corinne Rives, la trésorière, a ensuite présenté le budget 2026 et le bilan 2025 avec la clarté d'une enseignante, s'appuyant sur des tableaux, des courbes et même des vaches à lait (en écho à l'intervention de Roselyne) ! Trois décisions financières ont été adoptées à l'unanimité.

Les délégués ont aussi discuté de la nouvelle liturgie, appréciant son aspect pédagogique et les temps de silence, mais pointant du doigt certains points : trop de stations debout, un langage parfois trop complexe, des difficultés autour de la Cène. La liturgie est jugée utilisable ponctuellement, mais nécessite des ajustements pour une utilisation régulière.

Le thème de l'Église universelle a animé les ateliers.

Les participants ont reconnu la richesse de la communion ouverte et inclusive, mais aussi les défis à relever : crise climatique, défense des droits fondamentaux, dialogue avec des Églises aux théologies différentes. Pour mieux incarner cette universalité, il a été proposé d'intégrer des chants interculturels, d'organiser des rencontres œcuméniques, de créer des jumelages entre paroisses, et d'encourager les jeunes à s'ouvrir à l'international.

Sept vœux ont été présentés, dont six adoptés : un meilleur accompagnement des églises dans des situations de crise, la mise en réseau des églises de même taille, un plan d'action face au déclin du courant luthéro-réformé, le soutien aux églises sans pasteur et à l'ecclésiole du Comminges, la prise en charge des frais de déplacement des pasteurs, et une réflexion sur l'équilibre des finances et des postes de pasteur dans la région. Seul le vœu sur l'adaptation de la méthode Godly Play a été refusé.

Le culte du dimanche a clos le synode, avec un sermon du pasteur Jean-Louis Blanc sur l'Évangile de Marc 9-v 38-40.

Tout au long du week-end, le pasteur Pascal Lefebvre a ponctué les débats de proverbes africains, mis en résonance avec des références bibliques.

« La langue qui fourche fait plus de mal que le pied qui trébuche » [Jacques 3,5-6 : « la langue est un petit membre et se vante de grands effets. Voyez comme il faut peu de feu pour faire flamber une vaste forêt ! La langue aussi est un feu. »]

Proverbes 18, 21 : « La mort et la vie sont au pouvoir de la langue ; quiconque l'aime en mangera les fruits. »]

« On entend le fracas des arbres qui tombent, mais pas le murmure de la forêt qui pousse »

[Mc 4, 26-29 : « Il en est du royaume de Dieu comme d'un homme qui jette de la semence en terre ; qu'il dorme ou qu'il veille, nuit et jour, la semence germe et croît, sans qu'il sache comment. »]

Une expérience riche, des débats passionnants, et surtout, l'envie de continuer à construire tous ensemble une Église ouverte, unie, accueillante et engagée.

Jean-David



# MUSÉE DU PROTESTANTISME "De la Réforme à la laïcité"

## EXPOSITION - « Les Amériques et la Réforme », Frédéric Lère, du 15 mars au 15 juin 2026

Partageant son temps entre Manhattan et la France depuis 2020, le peintre Frédéric Lère s'interroge sur l'impact qu'ont pu avoir les expéditions outre-Atlantique sur la vie des femmes et des hommes du XVI<sup>e</sup> siècle français. Il a réalisé une série d'œuvres établissant des connections visuelles entre le siècle des « grandes découvertes » et notre période actuelle. Les tableaux apportent un éclairage particulier sur la France de la Renaissance, marquée par un renouveau artistique, mais aussi par les conflits religieux et la violence de la guerre civile, ainsi que les expéditions vers les Amériques qui en résultent au Brésil et en Floride. En rapprochant personnages et lieux emblématiques dans un entrecroisement pictural, Lère réduit une distance de cinq siècles et permet une meilleure compréhension, de cette période troublée de notre histoire.

**MARCHE DE PRINTEMPS le dimanche 29 mars 2026** - Informations à venir sur le site internet.

**ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2026** - Samedi 14 mars à 14h au musée.

### INFORMATIONS PRATIQUES : Le musée réouvrira ses portes le dimanche 15 mars 2026

**Mi-mars à mi-juillet** : Du mardi au dimanche 14h-17h. Visite guidée 3<sup>em</sup> dimanche du mois à 14h30.

**Mi-juillet à mi-septembre** : Du mardi au samedi 10h-18h. Dimanche 14h-18h. Visites guidées à 11h et 15h.

**Mi-septembre à mi-décembre** : Du mardi au dimanche 14h-17h. Visite guidée 3<sup>em</sup> dimanche du mois à 14h30.

Gratuit le samedi pour les individuels.

Pour les groupes de plus de dix personnes, visites guidées toute l'année sur réservation :

Par téléphone au 05 63 74 05 49 - Par courriel à l'adresse [secretariat@mprl.fr](mailto:secretariat@mprl.fr)

**Suivez notre actualité** : site internet : [www.mprl.fr](http://www.mprl.fr) - Facebook : [facebook.com/MuseeProtestantisme](https://facebook.com/MuseeProtestantisme)

Musée du Protestantisme 235 Hameau de La Ramade - Ferrières 81260 FONTRIEU



### PROPOSITION DE JUMELAGE AVEC LA PAROISSE BRETONNE DE PERROS-GUIREC ?

Que diriez-vous d'un jumelage ? Après tout, les cités le font bien, pourquoi pas les paroisses ? Je vous propose le jumelage de l'EPUMA avec une paroisse en tout opposée à la nôtre.

Beaucoup d'entre nous connaissent la petite communauté protestante de Perros-Guirec, en Bretagne Nord. Cette petite paroisse, dépendante de Saint-Brieux, a une origine à la fois étrangère et récente. Elle a été fondée par les méthodistes wesleyens au début du 20<sup>e</sup> siècle. La création de la nôtre remonte à la nuit des temps. Là-bas on y mange des homards tirés de la mer, toute puissante ; ici ce sont les sangliers qui hantent nos montagnes. Là-bas ils ont une jolie petite chapelle, de style anglican avec fenêtres ogivales, parfois trop petite ; ici nous ne savons que faire de nos temples, trop nombreux pour une population protestante déclinante. La communauté de là-bas, toute catholique d'origine, s'étonne encore avec joie de leur nouvelle foi protestante, qu'elle partage jusqu'à l'interreligieux ; ici, protestants de pères en filles et fils, oserais-je dire que nous sommes blasés ? Ne nous replions-nous pas sur nous-mêmes ? N'avons-nous pas besoin d'un petit réveil ? Tout oppose cette petite paroisse jeune et motivée mais sans grands moyens, à la grande paroisse de Mazamet et Alentours, au passé glorieux et riche au présent.

Je propose ce jumelage, dans le but de rapprocher ces deux sympathiques communautés croyantes, pour le bénéfice de chacune d'elles, pour de riches échanges (comme cela a déjà été fait une fois). Je vous propose d'en parler lors de la rencontre Agapé-Lagoutine du 6 janvier 2026. D'ici-là, bon temps d'Avent et Joyeux Noël à toutes et tous !

Jean-Louis Prunier

### La SHPT fête ses dix ans en 2026 !

#### CONSEIL D'ADMINISTRATION :

Mercredi 18 mars à 14h30  
Archives départementales d'Albi



#### ASSEMBLÉE GÉNÉRALE :

Mercredi 3 juin à 14h30  
aux Archives départementales d'Albi

#### CALENDRIER DES JOURNÉES « 10<sup>E</sup> ANNIVERSAIRE » :

##### • Samedi 7 mars à Puylaurens :

15h : visite du **musée Marianne**  
17h : conférence à la Halle aux Grains, 1-5, av. de Toulouse : «L'**histoire de l'Église réformée de Cuq-Toulza et de ses environs**» par Lise Masarotto.

##### • Samedi 30 mai à Mazamet :

15h30 : visite de la **Maison des Mémoires**

20h : conférence à préciser - Auditorium du Palais des Congrès

##### • Dimanche 2 août à Vabre :

15h30 : conférence à la salle polyvalente «Le Réveil dans la montagne du Tarn» par Jean-Louis Prunier (sous réserve).

##### • le dimanche 26 septembre à Castres :

14h30 : visite du **cimetière protestant** de Castres

17h : conférence, médiathèque (auditorium), 2 av. du Sidobre : «Le protestantisme et la Franc-maçonnerie à Castres» par Patrick Moron

##### • Jeudi 19 novembre à Albi :

18h30 : conférence à la faculté d'Albi «Le droit de croire» par Patrick Cabanel.

#### SORTIE DU BULLETIN N° 19 : DÉBUT AVRIL

**Adhésions 2026** : elles ont été fixées par l'Assemblée générale pour une adhésion individuelle à 20€ et pour les adhésions des couples, des personnes morales ou de soutien à 30€.

Vous pouvez renouveler votre adhésion pour l'année 2026, en envoyant votre bulletin d'adhésion dûment rempli, accompagné du chèque du montant de la cotisation choisie, établi à l'ordre de la SHPT à Éric Almairac, 4 av. de Castres à Roquecourbe 81210.

**Bulletins** : Ils peuvent être vendus à 15€ l'unité, les numéros précédents (jusqu'au numéro 9) restent à 10€ l'unité (dans la limite du stock disponible) et 13€ du numéro 10 au 14.

## JANVIER

### Psaumes

1	J	Romains 12.1-8	121
2	V	Jean 1.19-28	115
3	S	Jean 1.29-34	85
<b>4 Dimanche de l'ÉPIPHANIE</b>			
		Ésaïe 60.1-6	72
		Éphésiens 3.2-6	
		Matthieu 2.1-12	
5	L	Jean 1.35-51	34
6	M	Jean 2.1-12	111
7	M	Jean 2.13-25	29
8	J	Jean 3.1-13	78.1-39
9	V	Jean 3.14-21	78.40-72
10	S	Jean 3.22-36	2
11	D	Ésaïe 49.3-6	30
		1 Corinthiens 1.1-3	
		Jean 1.29-34	
12	L	Deutéronome 1.1-18	37.1-22
13	M	Deutéronome 1.19-33	37.23-40
14	M	Deutéronome 1.34-46	99
15	J	Deutéronome 2.1-15	106.1-23
16	V	Deutéronome 2.16-25	90
17	S	Deutéronome 3.18-29	106.24-48
18	D	Ésaïe 8.23b - 9.3	27
		1 Corinthiens 1.10-17	
		Matthieu 4.12-23	
19	L	Deutéronome 4.1-14	119.1-24
20	M	Deutéronome 4.15-24	119.25-40
21	M	Deutéronome 4.25-40	119.41-64
22	J	Deutéronome 5.1-22	119.65-80
23	V	Deutéronome 5.23-33	29
24	S	Deutéronome 6.1-9	119.81-104
25	D	Sophonie 2.3 & 3.12-13	146
		1 Corinthiens 1.26-31	
		Matthieu 5.1-12a	
26	L	Deutéronome 6.10-25	119.105-120
27	M	Deutéronome 7.1-11	119.121-136
28	M	Deutéronome 7.12-26	119.137-160
29	J	Deutéronome 8.1-20	119.161-176
30	V	Deutéronome 9.1-6	44
31	S	Deutéronome 9.7-21	38

## FÉVRIER

### Psaumes

1	D	Ésaïe 58.7-10	112
		1 Corinthiens 2.1-5	
		Matthieu 5.13-16	
2	L	Deutéronome 10.1-9	134
3	M	Deutéronome 10.10-22	50
4	M	Deutéronome 11.1-17	1
5	J	Deutéronome 11.18-32	110
6	V	Deutéronome 12.1-12	4
7	S	Deutéronome 12.13-18	78
8	D	Siracide 15.15-20	119
		1 Corinthiens 2.6-10	
		Matthieu 5.17-37	
9	L	Deutéronome 14.22-29	65
10	M	Deutéronome 15.1-11	72
11	M	Deutéronome 15.12-18	7
12	J	Deutéronome 16.1-17	65
13	V	Deutéronome 16.18-20	11
14	S	Deutéronome 17.14-20	48
15	D	Lévitique 19.1-18	40
		1 Corinthiens 3.1-23	
		Matthieu 5.38-48	
16	L	Deutéronome 18.9-22	82
17	M	Deutéronome 19.1-13	101
18	M	Deutéronome 21.1-9	100
19	J	Deutéronome 24.6-22	10
20	V	Deutéronome 25.1-16	9
21	S	Deutéronome 26.1-15	103
22	<b>1<sup>er</sup> Dimanche de CARÈME</b>		
		Genèse 2.7-9 & 3.1-7	51
		Romains 5.12-19 / Matthieu 4.1-11	
23	L	Deutéronome 27.1-10	96
24	M	Deutéronome 27.11-26	65
25	M	Deutéronome 30.11-20	19
26	J	Deutéronome 31.1-8	27
27	V	Deutéronome 33.1-5 & 26-29	144
28	S	Deutéronome 34.1-12	90

## MARS

### Psaumes

1	<b>2<sup>ème</sup> Dimanche de CARÈME</b>	
	Genèse 12.1-4a	33
	2 Timothée 1.8b-10 / Matthieu 17.1-9	
2	L	Jean 11.1-16
3	M	Jean 11.17-31
4	M	Jean 11.32-45
5	J	Jean 11.46-57
6	V	Journée mondiale de prière - Jean 12.1-11
7	S	Jean 12.12-19
8	<b>3<sup>ème</sup> Dimanche de CARÈME</b>	
	Exode 17.3-7	95
	Romains 5.1-8 / Jean 4.5-42	
9	L	Jean 12.20-26
10	M	Jean 12.27-36
11	M	Jean 12.37-50
12	J	Jean 13.1-11
13	V	Jean 13.12-20
14	S	Jean 13.21-30
15	<b>4<sup>ème</sup> Dimanche de CARÈME</b>	
	1 Samuel 16.1-13	23
	Éphésiens 5.8-14 / Jean 9.1-41	
16	L	Jean 13.31-38
17	M	Jean 14.1-14
18	M	Jean 14.15-26
19	J	Jean 14.27-31
20	V	Jean 15.1-8
21	S	Jean 15.9-17
22	<b>5<sup>ème</sup> Dimanche de CARÈME</b>	
	Ézéchiel 37.12-14	130
	Romains 8.8-11 / Jean 11.1-45	
23	L	Jean 15.18 - 16.4
24	M	Jean 16.5-15
25	M	Jean 16.16-24
26	J	Jean 16.25-33
27	V	Jean 17.1-11a
28	S	Jean 17.11-26
29	<b>Dimanche des RAMEAUX</b>	
	Ésaïe 50.4-7	22
	Philippiens 2.6-11 / Matthieu 21.1-11	
30	L	Jean 18.1-11
31	M	Jean 18.12-27

## Confiture de Noël Pour 2 ou 3 pots :



1 kg de pommes ( je mélange Gala et Granny Smith), 3 oranges, zestes et jus, 1 citron, zeste et jus, 1/2 gousse de vanille hachée tout petit, 1 c à c de cannelle, 1 c à c de mélange 4 épices (gingembre, cannelle, girofle, muscade), 600 à 700 grs de sucre  
 Garder 3 ou 4 quartiers de pomme avec la peau, (pour un peu de couleur) éplucher les autres ; Couper toutes les pommes en petits cubes. Laisser macérer avec le sucre et les autres ingrédients pendant 4 à 5 h. Cuire environ 45 minutes en écrasant un peu. Mettre dans les pots. Cette confiture peut accompagner un fromage à pâte dure ou un toast de foie gras.

Bonne dégustation et joyeuses fêtes. - Jeannine



Le 30 Août dernier Patrick Cabanel a animé une conférence au musée du Protestantisme de Ferrière dont le sujet était « La Croix Huguenote ». L'occasion d'apporter des réponses à des questions simples : d'où vient-elle? Pourquoi cette forme ? etc. La croix huguenote serait apparue vers 1688 créée dans le midi de la France par un orfèvre Nîmois (n'oublions pas que la réforme avait eu lieu plus d'un siècle auparavant). L'importance de la croix au sein du monde protestant ne prend ampleur qu'à partir du XIX<sup>ème</sup> lors des mouvements de population qui élargissent sa diffusion.

**LA CROIX HUGUENOTE** La croix huguenote symbole de reconnaissance des protestants réformés est composée d'une croix à quatre branches inspirée de la croix de Malte et du Languedoc ainsi que d'un pendentif en forme de colombe. La colombe symbolisant l'Esprit Saint. La croix huguenote est le plus souvent réalisée en or mais elle existe dans d'autres matériaux : émail, bois, nacre etc. Elle existe aussi sous de multiples variantes comme la croix avec une goutte à la place de la colombe (appelée Trissou), n'oublions pas la Badine qui est une croix stylisée répandue dans le sud-ouest alors qu'en Normandie une colombe seule suffit. Aujourd'hui, son usage s'est largement diversifié : bijoux, motif décoratif, emblème religieux, elle est devenue un symbole fort de l'identité réformée.

Laurence Cormouls Houlès / Christian Farenc

## LIVRE : «JÉSUS, L'HOMME QUI PRÉFÉRAIT LES FEMMES» de Christine PEDOTTI - Albin MICHEL

### Audacieux par son titre qui résume la thèse centrale de l'auteure :

Jésus, que l'histoire et la tradition dépeignent constamment entouré d'hommes et en interaction principale avec des hommes, 'préférait' être en relation avec des femmes ! La thèse est osée, puisque tout en s'opposant aux lectures habituelles (qui placent Jésus et les douze disciples au centre des évangiles) elle aborde avec humour les problématiques de genre sans même en avoir l'air. Rien de 'sexuel' cependant dans l'affirmation... Histoire de rassurer tout le monde !

CHRISTINE PEDOTTI  
**Jésus**  
l'homme  
qui préférat  
les femmes

Les évangiles comme  
on ne les a jamais lus



# Résumé des débuts de l'histoire du temple de Saint-Amans



La région regroupant Saint-Amans/Labastide/Anglès fut très tôt acquise aux idées de la Réforme, entre 1560 et 1570, elle est rattachée au Consistoire de Mazamet. A partir des années 1810, la population protestante est si importante que le Consistoire renouvelle plusieurs fois la demande d'un troisième poste pastoral, ainsi que logement pour le pasteur, école et cimetière. C'est ainsi que la demande aboutit en 1820, le pasteur Pierre-Antoine Salvetat prend en charge les 3 paroisses de Saint-Amans, Labastide et Anglès. « Le pasteur Salvetat, pauvre et père de cinq enfants, obtient un logement à Saint-Amans » En 1838, âgé le pasteur Salvetat se démet de ses fonctions, son fils ainé le remplace. Mais

la paroisse, importante et trop étendue (800 protestants à Saint-Amans et 700 disséminés) obtient un deuxième poste pastoral pour Anglès en 1829 avec Labastide pour annexe poste tenu par le fils ainé Salvetat, le cadet remplaçant son père à Saint-Amans. Le Conseil presbytéral cherche un lieu pour construire un temple. Il existait 2 moulins à Saint-Amans, au bord du Thoré. Le moulin à farine est vendu pour 1000 francs aux protestants, en « copropriété » avec l'aubergiste qui tenait le moulin. Durant la semaine, le moulin à farine fonctionne, le dimanche est consacré au culte (catéchisme, réunions, Conseil presbytéral... le même jour, juste avant et juste après le culte !) Très vite « les anciens » rachètent la part de l'aubergiste. En 1832 le moulin est tellement dégradé qu'il est rasé, un premier temple est construit sur le terrain, mais, mal construit, des pierres se détachent des arceaux lors d'un culte (il y a 1 mort et des blessés). En 1844, la paroisse rachète la totalité du terrain, le Consistoire ayant obtenu de l'argent du ministère et de dons particuliers. Les travaux sont confiés à un maçon de la paroisse sur les plans du Comte de Milhau et pouvant accueillir des centaines de personnes.

La chaire est la copie conforme de celle du Temple Saint Jacques de Mazamet. Le panneau de devant est sculpté marqué des lettres SB, pour Soult Berg. En effet, la maréchale Soult-Berg était protestante et a participé financièrement aux travaux, peut-être le financement de la chaire ? En 1930, lors des grandes inondations, le Thoré est sorti de son lit, on a pu trouver dans les archives « Le Thoré est entré dans le temple et a soulevé les dalles ».

En 2023 le Temple de Saint-Amans est acquis à la commune. Il devrait devenir un espace culturel.

*Claire-Lise Raynaud, Camille Rabaud : Histoire du protestantisme dans l'Albigeois et le Lauragais et surtout Aline Bonnet (et sa mémoire exceptionnelle)*

## Journée d'Hiver-30-11-2025



# Noël ensemble

Noël est une fête  
 Qui chante dans nos têtes  
 Et pour ne pas briser le rêve  
 Ensemble faisons une trêve  
 Souriez poètes et poétesses  
 Vos voeux enflament, cœurs de caresses  
 Enfants vous êtes dans nos cœurs  
 Nous vous souhaitons mille bonheurs  
 Vous les enfants du monde,  
 Entrez dans la ronde,  
 Cœur à cœur et main dans la main...  
 Rêvons de beaux lendemains,  
 Que ces étoiles dans vos yeux  
 Brillent autant que celles des cieux  
 Et que vos rêves les plus beaux  
 Se réalisent sous une pluie de cadeaux  
 Qu'aucun de vous ne soit oublié  
 Afin que vous puissiez continuer à rêver



## Confection des Oreillettes - 26-11-2025



Vendredi, nous étions nombreux pour faire les oreillettes, pour la fête de la Paroisse, dans une bonne ambiance, comme d'habitude.

